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上海发力打造
东北亚地区公务航空中心

■ 亚洲公务航空大会及展览会今开幕，部分
机型首次在亚洲亮相。 作为公务航空发展最迅
猛的城市之一，上海两大机场公务机航班年起降
量已超 6100 架次，约占全国总量的 1/3

“上海将很好支撑
公务航空业发展”

■ 美国国家公务航空协会总裁兼首席执行
官表示， 上海是一座非常具有前瞻性的城市，从
自贸区的发展就可以看出上海建设国际贸易中
心的抱负。 两大机场较好的基础设施设备，将很
好地支撑交通运输业、航空业及通用航空业发展

希望借博览会打动更多中国消费者
各国驻沪领馆、商会高度关注首届中国国际进口博览会———

本报讯 （首席记者张懿）“相信 11 月上

海举行的进口博览会会是今年最重要的活动

之一！ ”来自五大洲近 40 个国家的领馆官员

和外国商会代表昨天在上海表达了他们对于

首届中国国际进口博览会 （简称 “进口博览

会”）的期待。 他们表示将争取派出最好的企

业来参会， 同时也从中国进一步扩大开放的

重大举措中受益，达成双赢。
在上海拥有 600 多个成员的中国欧盟商

会， 已经把进口博览会看做一个重要的平台

和窗口， 希望能抓住这一重大契机。 日本驻

上海总领馆商务部部长村嶋郁代说， 日本相

关机构将为博览会带来日本高质量的消费品

和工业品， 预计最终展览面积将达到 1 万平

方米。 澳大利亚贸易投资委员会贸易专员莫

博仁说， 博览会上预计可以接触到 15 万买

家， 因此希望有 200 家以上的澳大利亚企业

届时能来到上海。 上海美国商会政府事务总

监魏梅说， 进口博览会体现了中国加强进口

的决心， 也显示了平衡中美贸易的重要性；
目前很多大型美国企业已签下参会合同， 不

少美国中小企业也很感兴趣。 意大利是欧洲

第一个确认参加进口博览会的国家， 驻沪总

领馆商务领事穆岚朵相信 11 月的博览会将

是今年最重要的活动之一， 届时意大利会建

好自己的国家馆， 举办一系列提高意大利形

象的重要活动。
茛 下转第八版

■聚焦首届中国国际进口博览会

国内统一连续出版物号 CN31-0002��国内邮发代号 3-3���国外发行代号 D123���文汇网：www.whb.cn���微信公众号： 文汇报 （ID:wenhuidaily) 微博： @ 文汇报 客户端： 文汇

172018 年 4 月 日 星期二

农历戊戌年三月小初二 三月初五 谷雨

今天 晴到多云 温度:最低10℃ 最高21℃ 东南风3-4级
明天 晴到多云 温度:最低12℃ 最高24℃ 东南风3-4级

上海报业集团主管主办·文汇报社出版 第25741号
今日12版

习近平会见世界经济论坛主席施瓦布
表示双方要与时俱进，加强合作，共同努力

为世界经济增长寻找新动力
新华社北京 4 月 16 日电 （记者

侯丽军） 国家主席习近平 16 日在人民

大会堂会见世界经济论坛主席施瓦布。
习近平指出， 当前， 世界经济出

现了一些积极向好势头， 但面临的诸

多问题并未从根本上解决。 我去年在

达沃斯指出的全球增长动能不足、 全

球经济治理滞后、 全球发展失衡这三

大根本性矛盾仍然比较突出。 近来，
反全球化思潮和保护主义情绪升温，
加剧了世界经 济 中 的 风 险 和 不 确 定

性。 第四次工业革命方兴未艾， 但也

蕴含不少风险和挑战。 现在世界上的

问题这么多， 挑战这么多， 还是要通

过平等协商， 加强多边合作来应对。
历史一再证明， 封闭最终只能走进死

胡同， 只有开放合作， 道路才能越走

越宽。 大国在这方面承担着重要而特

殊的责任。 中国作为负责任的大国，
愿同国际社会一道， 在开放中合作、
以合作求共赢， 为给世界带来光明、
稳定、 美好的前景发挥积极作用， 作

出更多建设性贡献。
茛 下转第三版

上海静安首片成规模架空线入地工程告捷
三年内将完成近63公里架空线入地和合杆整治，有条件的小区也有望推开

本报讯 （记者顾一琼）昨天下午，福建

北路与浙江北路之间的一段天潼路一片繁

忙， 沿线的电杆连同此前卷挂在上面的线缆

正逐个被拔除。 这标志着静安区域内首片成

规模的架空线入地工程告捷。到 4 月底，天潼

路－曲阜路－曲阜西路 （河南北路－共和新路）
全长约 2 公里路段的架空线将全部入地。

在市架空线入地和合杆整治指挥部的

统一安排下，静安区积极推进架空线入地和

合杆整治工作。 区建管委相关负责人介绍

说，之所以将天潼路选为重点突破口，主要

是配合北横通道建设。随着北横通道建设加

快，周边的海宁路和天目东路很有可能发生

拥堵， 而作为北横通道南侧的一条疏解道

路， 天潼路的架空线入地工程有着重要意

义，将为道路拓宽及整治留出空间。

此前，静安区建管委协调电力、通讯、信
息等单位进行管线的排布方案优化，确定电

力割接计划，落实文明施工措施。 经过与 15
家管线供应单位协商，地下管网排布与信号

交割顺利完成。 下一步，在天潼路沿线的河

南北路、浙江北路、西藏北路三个路口，还将

竖起多杆合一的综合杆，相关部门正委托专

业部门制定设计方案。 据悉，静安正在梳理

区内既有道路（内环线内）及改扩建道路情

况，会同电力公司、信息管网公司着手编制

架空线入地三年行动计划。 根据计划，静安

三年内将完成 62.78 公里的架空线入地和

合杆整治工作，实施范围和目标为：内环内

主次干道以及具备条件的城市支路，重点是

南京西路、静安寺和苏州河滨河地区重要地

段与道路。 茛 下转第八版

长宁区上航新村试点生活垃圾分类定时定点投放，小区内垃圾的可回收率、减量率、投放准确率稳步提高。 本报记者 袁婧摄

■本报见习记者 王嘉旖

“绣花功夫”解“多细胞社区”垃圾分类难题

长宁区试点垃圾定时定点投放、可再生资源回收与生活垃圾分类
清运体系合一仅半年，就一举根除困扰居民多年的“垃圾路”

“垃圾路”，这是过去上航新村居民对

小区篮球场旁一条小径的称呼。干湿混装、
24 小时无限制投放，垃圾几乎占去了路面

的二分之一以上，挡住了消防通道不说，每
到湿热季节，“垃圾路”上散发出阵阵恶臭，
让居民十分难挨。

去年 10 月，长宁区开始试点垃圾定时

定点投放、 可再生资源回收与生活垃圾分

类清运体系合一两项工作。 上航新村居民

区紧邻虹桥枢纽，既有售后公房，也有普通

商品房，居民组成流动性大、结构复杂，一

系列“天然条件”让这个“多细胞社区”入选

首批试点小区。
半年过去了， 两组数据勾勒出这个居

民区垃圾分类工作的成效： 居民对垃圾分

类 定 时 定 点 投 放 支 持 率 从 30%上 升 至

99%，投放准确率由 65%增至 99%。

一户一档，摸清“多细胞社
区”底数

自去年试点开始， 上航新村居民区党

总支书记朱雪菊手上多了一个小本子，记

录姓名、年龄、职业、垃圾分类知晓程度，还
有配合情况、入户宣传反馈情况等等。朱雪

菊将小区里每户人家的数据都“刷”进了自

己的大脑，随时调用。 茛 下转第八版

为促进长三角一体化发展发挥更大作用
李强会见唐英年为团长的香港苏、浙、沪社团联合访沪代表团

本报讯 上海市委书记李强昨天

下午会见了以全国政协常委、 香港江

苏社团总会会长唐英年为团长的香港

苏、浙、沪社团联合访沪代表团一行。
李强说， 香港苏浙沪社团长期以

来对上海经济社会发展给予了支持帮

助，在促进香港与内地特别是长三角地

区的合作交流中发挥了积极作用。 当

前，上海正按照中央要求，加快建设国

际经济、金融、贸易、航运、科技创新中

心，加快建设卓越的全球城市和具有世

界影响力的社会主义现代化国际大都

市。我们要面向全球、面向未来，对标国

际最高标准、最好水平，努力推动高质

量发展、创造高品质生活，全力打响上

海 “四大品牌”。 沪港两地交流往来频

繁，希望在现有良好基础上进一步深化

拓展金融、经贸、文化、青年等领域交流

合作。欢迎香港苏浙沪籍乡亲社团积极

参与沪港新一轮合作交流，为促进长三

角一体化发展发挥更大作用。
唐英年表示，改革开放 40 年来，香

港背靠祖国、面向世界，保持了繁荣稳

定。 香港和上海关系密切，互利合作涵

盖各个领域，希望以上海及长三角地区

下一步发展为契机，进一步深化双方各

领域交流合作，为促进沪港共同发展和

长三角一体化作出更大贡献。
上海市领导诸葛宇杰、 施小琳参

加会见。
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本报讯 市委书记李强昨

天在宝山区调研时指出， 要按

照以习近平同志为核心的党中

央对上海工作的指示要求，大

力推动改革开放再出发， 着眼

长远构筑战略优势， 更好谋划

推进区域发展。 宝山区要紧密

结合自身实际, 牢牢把握区域

定位，突出特色、增创优势，全

力以赴做好转型发展、 产业升

级和生态宜居的大文章， 不断

提升区域核心竞争力， 努力实

现高质量发展、 创造高品质生

活。要高度重视信访工作，用心

用情帮助群众解决实际问题。
吴淞口国际邮轮港是上海

建设国际航运中心和打造世界

著名旅游城市的重要功能性项

目。李强走进客运大楼，察看邮轮优先的海事服务以及出入

境通关智能化的便民举措， 听取港口建设运营以及邮轮产

业发展情况。 李强说，要对标世界一流邮轮母港标准，更加

积极作为，努力打响邮轮领域上海品牌。
随后， 市领导来到吴淞炮台湾国家湿地森林公园， 这

里现有湿地面积近 1000 亩， 沿江岸线约 2.3 公里， 与长

江口特有的动植物资源特别是迁徙水鸟构成了绚丽多彩的

河口湿地景观， 已成为市民休闲游憩的好去处。 李强沿着

栈道一路走一路看， 就公园规划、 景观设计等同公园负责

人深入交流。 他说， 像炮台湾这样的湿地公园， 有得天独

厚的自然人文资源， 要在园林规划设计上进一步做精做

优， 更好凸显生态品质、 景观美感， 使之成为上海生态建

设的一道亮丽风景。 茛 下转第三版

努力打响
邮轮领域上海品牌

■ 要对标世界一
流邮轮母港标准，更加
积极作为，努力打响邮
轮领域上海品牌

■ 区域发展必 须
始终坚持规划引领，立
足全市大局，结合自身
实际， 明确发展定位。
经济转型、产业发展要
从最有条件、最有优势
的领域切入，形成重点
聚焦， 做到优势更优、
强项更强。 要坚持以人
民为中心的发展思想，
不断增进民生福祉，创
新社会治理，让老百姓
有更多获得感

不断增进民生福祉
创新社会治理

■ 各区、 各部门都
要把信访工作摆在重
要位置，针对群众的痛
点难点堵点，加强统筹
协调 、系统集成 ，拿出
切实可行的举措方案，
把群众反映突出的矛
盾问题真正解决好

把群众反映突出的
矛盾问题真正解决好

上海将出台农村养老服务
美好生活三年行动计划

上海完善医疗救助政策
减轻因病支出型贫困家庭困难

■ 因病支出型贫困家庭以及其他收入不高
的家庭，有望在获得基本生活保障的同时，适度
纳入医疗救助范围

■ 未来上海的养老公共服务资源将向农村
地区倾斜，“不离乡土、不离乡邻、不离乡音、不离
乡情”的互助式养老将成主流


